

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA.

PRECIOS.

Un numero en Madrid... 2 cuartos.  
25 id. en Madrid.... 4 reales.  
25 id. en provincias.... 5  
Anuncios y comunicados, a precios  
convencionales. El pago adelantado.

Madrid un mes..... 6 reales  
Provincias, trimestre... 24  
Extranjero y Ultramar... 60  
Se suscribe únicamente en su admi-  
nistración de Madrid.

ANO XIV.—NUM. 864, DE LA NOCHE. MADRID.—MIERCOLES 23 DE ENERO DE 1861.

OFICINAS, DESENGANO, NUM. 16.

Hoy son los días de S. A. R. el serenísimo señor príncipe de Asturias. En tan faustos momentos elevamos nuestras voces a los pies del trono para felicitar la augusta madre del tierno vástago en quien está cifrada la esperanza de la patria y el afianzamiento de la monarquía constitucional en España.

## PRIMERA EDICIÓN.

Puede darse por seguro que la Iglesia, simbolizada por sus prelados y el clero, tendrá una representación directa y eficaz en la comisión central y en las de provincia que se constituyan para distribuir los socorros y anticipos gratuitos votados por el Congreso.

Bajo la dirección de las hermanas de San Vicente de Paul en Beyrouth se ha fundado un asilo destinado a amparar y educar a 500 jóvenes cristianas cuyos padres fueron sacrificados por los drusos. Se trata también de fundar una granja modelo para enseñar la agricultura y las artes útiles a 700 jóvenes cristianos también huérfanos.

El 13 se verificó en Salamanca, en el ex-colegio de la Magdalena una reunión de las principales señoras de la ciudad que fue presidida por el señor dean de la catedral. El pensamiento de la reunión, tan piadoso como benéfico, fué el de establecer escuelas dominicales de adultos, quedando así acordado. Al efecto se ha cedido para ello el local y ensayos de las escuelas de maestros, y probablemente en el próximo mes quedarán definitivamente constituidas tan beneficiosas academias de educación moral y religiosa.

El alcalde y ayuntamiento de la villa de Valls, al objeto de secundar y cumplir el voto de los antepasados de la misma, relativo a celebrar cada diez años una fiesta solemne el 2 de febrero, día de la Purificación de Nuestra Señora, aclamándola como abogada y patrona de la salud con el inapreciable título e atributo de *Satus infirmorum*, prepara para el presente año una serie de funciones cuyo programa acaba de publicar.

El jueves último por la noche fué hallado en las inmediaciones del paseo de San Juan en Barcelona el cadáver de un joven fotógrafo prusiano con dos profundas heridas en el costado izquierdo. Segun se creía se había ocasionado la muerte el mismo en un momento de exaltación febril. Cerca del cadáver se encontró un pequeño cuchillo con el que sin duda cometió el crimen.

Tenemos algunos pormenores del horroso crimen cometido en Tetuan la noche del 14 al 15 del actual en una casa de la calle de Cantabria. Avisada la autoridad de que no se abría la puerta y se veía por las rendijas de la misma un hombre tendido en el suelo y ensangrentado, se presentaron los funcionarios públicos, y forzada la puerta se ofreció el cuadro más horroso; el hombre estaba degollado en una ha-

bitación contigua a la ventana por donde hubieron de penetrar los criminales; el paisano debió sentir ruido y salir a averiguar la causa de él, cuando fué asesinado; la mujer y el niño estaban asimismo degollados y como el con la cabeza casi separada del tronco, en la habitación que los servía de alcoba. El objeto de este crimen inaudito, debió ser el de robar a las desgraciadas víctimas, pues se encontró un arco abierto y ropas y efectos por el suelo.

Las cartas que se reciben de los Países-Bajos continúan dando noticias que parten el corazón. «El pueblo en que yo habito (Brakel) dice un corresponsal, cuenta 1,100 almas. Mil de ellas están sin albergue. En un granero se guardan 70 y las restantes están completamente desamparadas. En dos pueblos inmediatos sucede poco más o menos lo mismo.»

De los periódicos de anoche:

La ESPERANZA contiene con *La España* sobre las apreciaciones que el primero de dichos periódicos hizo y las consecuencias que sacó de la muerte del conde de Montemolin.

LA VERDAD examina la situación de los Estados Unidos, donde juzga inminente la guerra, y como consecuencia de ella la caída de aquella república a la categoría de estado secundario.

EL REINO comenta y rebate un comunicado del Sr. D. José Campo, actual contratista de tabacos, en el que dicho señor se propone rectificar las apreciaciones hechas por nuestro colega sobre la mencionada contrata.

EL PENSAMIENTO ESPAÑOL ataca a los revolucionarios principalmente por su descreimiento en materias religiosas.

LA EPOCA hace la apología del principio monárquico-constitucional que tanto triunfo ha conseguido en estos últimos tiempos. Siendo el más notable, á juicio de nuestro colega, el que en estos momentos apunta en el porvenir de la confederación anglo-americana.

Asegúrase que en el tratado de comercio próximo a celebrarse entre Francia y Bélgica, se estipulará la libre y recíproca importación de minerales de fierro y mármoles.

Se ha dicho, pero con poca exactitud según informes, que la empresa del ferrocarril de Córdoba a Sevilla carecía de fondos para la reconstrucción de los puentes provisionales de Bembézar y Guadiato, que fueron arrastrados por las últimas crecidas de los ríos. La citada empresa ha anunciado al público la variación introducida en la marcha de los trenes con motivo de hallarse restablecida la circulación por el puente del Bembézar.

En la reunión que se celebró últimamente, con arreglo a los estatutos de la Caja general de seguros mutuos de incendios de esta corte, se leyó una extensa y razonada Memoria, sobre los desastres

ocurridos en el ejercicio de 1860; sobre las determinaciones tomadas respecto á las reclamaciones hechas para que se inscribiesen en la sociedad casas construidas en las afueras de esta corte, y sobre los demás particulares que debían conocer los asociados. En dicha junta se nombró director para el presente año de 1861, al excelentísimo señor duque de Medina Celi, que parece ha renunciado, por lo cual entra a reemplazarle el Ilmo. Sr. D. Manuel María Álvarez.

Dice un periódico barcelonés, que el cargamento de la goleta *Belencita*, buque perteneciente á la matrícula de aquel puerto y que naufragó el mes pasado en el Tánger, se ha vendido todo en Tánger en unos cinco mil duros.

Un periódico de Bruselas resalta en los siguientes términos los grandes fríos desde principios del siglo anterior: 1709, los animales murieron de frío y los árboles se helaron; 1748, el termómetro Reaumur bajó en San Petersburgo á 30 grados; 1788, 18 grados bajo cero; 1794 el ejército de Pichugro invadió la Holanda pasando el Wahal sobre el hielo; 1812, 18 grados bajo cero en Rusia; 1820, 20 grados bajo cero en Berlín y 12 en Bruselas; 1823, 17 grados bajo cero; 1845, 12 grados bajo cero en Bruselas.

Dos publicaciones periódicas se anuncian como próximas á ver la luz pública en Galicia, la una de intereses materiales, y la otra artística y literaria, titulada *Galicía Pintoresca*, en la Coruña.

En virtud de las reclamaciones hechas al gobierno sobre la falta de materiales para la enseñanza en el instituto industrial de Bejar, se ha dispuesto que este forme un presupuesto de los instrumentos y objetos que necesita para que los adquiera desde luego, á fin de dar á la enseñanza cuanto ella reclama.

Los señores doctores Geo. B. Wood y Mr. W. Lechner Wells, de Filadelfia, han estado en estos días visitando lo mas notable de la corte y de la facultad de ciencias médicas, acompañados del Dr. D. Pedro González Velasco, de cuyo museo anatómico, fruto de tantos años de desvelos han quedado agrablemente sorprendidos, como también de los de la escuela.

El Dr. Danal, de Montpellier, ha publicado una Memoria interesantísima sobre los embarazos triples, sumamente importante. Segun sus datos en 484,550 casos recogidos en Francia, Inglaterra y Alemania, vemos 6,284 partos de gemelos, 78 triples y cuatro cuádruples; ó lo que es lo mismo, uno por 78 en los dobles, uno por 6,209 para los triples, y uno por 121,632 en los cuádruples. Distribuidos según los países en los que se han observado, resultan embarazos triples, uno por 4,811, en Inglaterra; uno por 7,183 en Alemania, y uno por 11,105 en Francia.

Para celebrar los días de su tierna hija

Inés, dió ente noche un baile en su casa de la calle de Atocha, la joven y linda señora de Ceriola, hija de los condes de Velle.

Según la lista de abogados del ilustre colegio de Madrid, que se ha repartido hace pocos días, son 593 los que ejercen la profesión en la corte, y 565 los que no la ejercen en la actualidad.

Escasísimos pormenores tenemos aún acerca del fallecimiento de los condes de Montemolin. El 7, el conde se sintió enfermo. Se le creía fuera de peligro el dia 11, cuando el 13, una nueva erupción violentísima le arrebató. La condesa de Montemolin, atacada del mismo mal (del tifus rojo, se dice), murió á las doce de aquella noche.

LA INDEPENDENCIA BELGA opina que la defensa de Gaeta no podrá prolongarse más que hasta fin del presente mes.

Uno de los muchos voluntarios que de los Estados-Pontificios han pasado á los Abruzzos a defender la causa legítima de Francisco II, escribe entre otras cosas desde Cárroll: «Salidos de Ascoli con 940 hombres, de los cuales apenas 200 estaban armados, hemos hecho una marcha triunfal hasta Cárroll, donde todas las casas estaban iluminadas; toda la población en las calles aclamándonos, y la Milicia Nacional gritando mas que nadie. Por todas partes los piemonteses nos envian á decir que están dispuestos á rendirse con tal que se les deje la vida. Nuestra columna se organiza tan rápidamente como crece; somos ya 6,000, y tenemos intendentes, médicos, capellanes, estado mayor, etc.»

El total de buques de guerra franceses existentes el 17 en el puerto de Tolón, ascendía á 20, y todos estaban dispuestos a partir.

Las noticias que recibimos de Italia hacen creer, que, como ya nos anunció el telégrafo, el gobierno piemontés trata de desplegar mucha energía, para combatir la insurrección de los Abruzzos, propagada en las provincias de los Estados-Pontificios limítrofes del reino de Nápoles. Quiere conducir las operaciones con gran vigor, porque se teme que la insurrección estalle en nuevos puntos.

EL DIARIO DE BARCELONA llama la atención para que los voluntarios catalanes que obtuvieron crucés pensionadas por acciones de guerra, perciban el importe de sus pensiones, las cuales parece que aun no han empezado á cobrar.

A pesar del lenguaje belicoso del rey de Prusia y del dictámen de las comisiones de la Dieta de Francfort, principia á esperarse que el conflicto entre Dinamarca y Alemania no traerá la guerra. Se asegura que el gabinete de San Petersburgo desaprueba completamente los proyectos atribuidos á Prusia, y que ha hecho conocer su opinión en una circular enviada á todos sus representantes en el extranjero. Ese

documento dice en sustancia, que hay ya bastantes complicaciones en el Mediodía sin necesidad de que se provoquen otras nuevas en el Norte.

Las correspondencias de Turín atuercian dos energéticas circulares, expedidas por el ministro del Interior, Sr. Minghetti, una contra los alzamientos que se hacen con un destino ignorado, si bien sus autores dicen que son para la causa nacional, y la segunda contra un proyecto de empréstito con misión ese papel que trataba de hacer Mazzini y contra los comités de socorros á Garibaldi, convertidos en verdaderos clubs de agitación.

Va á salir de Turín para Berlín el general Lamarmora con la misión de cumplimentar al nuevo rey de Prusia; pero se cree que no será meramente un objeto de cortesía el que lleve el general á aquella capital.

Aunque Rusia no ha tomado parte en la expedición contra la China, parece que ha sacado de ella tantas ventajas como Inglaterra y Francia. Los diarios de Londres, al anunciar que el general Ignatiéff ha celebrado el 14 de noviembre con el príncipe Kong un tratado de comercio muy provechoso para los intereses rusos, se muestran profundamente disgustados de la buena suerte del gobierno moscovita.

Ya han vuelto á su puerto de armamento, que es Genova, los tres buques que con pabellón piemontés fueron apresados por los cruceros turcos en Sulina con contrabando de guerra, destinado á las provincias danubianas.

Una carta de Roma dice que el rector de aquella Universidad sabía que en las cátedras se introducían banderas piemontesas. En vano trató de descubrirlas, pero un día se vió la universidad llena de ellas de tal modo, que pasaron de mas de 200 las que se recogieron. Esta demostración se ha mirado como una inocente distracción de medio centenar de políticos, inversores, y no ha provocado medida alguna de rigor.

Con referencia á cartas particulares de Venezuela, dice EL REINO que se habla de nuevos asesinatos y despojos perpetrados en subditos españoles. Parece que el gobernador de la provincia de Aragua, prevalecido de su posición oficial, está haciendo firmar á cierto número de estos infelices una exposición dirigida á nuestra Reina, en la que se desfiguran los hechos últimamente acaecidos en aquel país, y se calumnian las gestiones del que fue nuestro encargado de negocios.

—D. Juan Gómez, coronel que fué en las filas carlistas en Cataluña, y hoy de retiro, dirige desde Valencia una comunicación á LA EPOCA con motivo de la candidatura echada á volar por LA ESPERANZA de los hijos de D. Juan de Borbón. En este escrito, se protesta contra la conducta del dia

## NOVELA

### JUAN DE LA ROCHE.

Orig. de George Sand; traduc. de Saenz Urraca.

Y luego, dije, las dos posesiones se hallan bastante próximas una á otra, para que vuestra domicilio deba ser considerado más bien como duplicado. No aceptaís la condición sino en el caso de permanencia en Francia, y de ese modo me parece que quedan suficientemente á salvo vuestra dignidad y vuestra libertad.

Era evidente que mi madre deseaba aquella boda, Estoica para sí misma y como indiferente para su propia vida, era muy positivista cuando se trataba de la mia.

Me dormí resignándome con mi felicidad. Me parecía no ver en miss Love más que una figura de *hepática*; pero cosa singular! toda la noche soñé que estaba locamente enamorado de ella. Se me apareció elegante y atrevida, vestida de amazona, cabalgando en su potro de erizada crin y ojos salvajes, graciosa y seductora con su flotante vestido blanco. No la conocía mejor en mi sueño de amor que en la realidad, y aun la conocía menos bien, porque olvidaba la expresión un poco rígida de su fisonomía; no veía más que la belleza que trastorna los sentidos y enerva la reflexión: la poseía, y esto me embriagaba, me hacia

despertar tan conmovido, que el dia me pareció mortalmente largo. El que le sucedió fué un verdadero suplicio, y mientras mi madre me hablaba de las mejoras que el dote de mi mujer me permitiría ejecutar en nuestro castillo y nuestra posesión, yo nada veía ni

oía en torno mio; sufría estremos imponentes singulares, una impaciencia febril por volver á ver á la joven hechicera, ante la cual permanecí frío; pero cuyo recuerdo se había fijado en mi mente cuán encanto y un delirio.

Por fin, al tercer dia, creyéndome dueño de mí mismo, y asegurándome mi madre que el intervalo entre mis dos visitas era ya suficiente, marché muy temprano en dirección a Bellevue. Me detuve en Brioude para almorzar con Mr. Lonandre. La enteré del dictámen de mi madre, me mostré dócil á sus consejos, y no hice más que una reserva hipócrita: fué la de suponer que para hallarme completamente decidido necesitaba ver de nuevo á la joven, y le prometí volver en aquella misma noche á decirle mi ultimatum.

VI.

Sali de Brioude al paso, como hombre á quien la conversación oficial de un notario ha calmado necesariamente, y que no quiere mostrar impaciencia ante los curiosos de una ciudad pequeña; pero apenas hubo llegado al atajo cuando se apoderó de mí una verdadera rabia. Clavé las espuelas en los híspares de mi caballo, y aunque hacia un calor sofocante, no contuve su carrera sino al estar próximo al castillo de Mr. Butler. Allí recordé el aspecto tranquilo y la mirada firme de Miss Love, y todas mis torpezas de la primera entrevista. Acaso su padre la habría participado ya mis pretensiones, acaso habría la pronunciado ya mi intención, declarando que le disgustaba tanto como los que me habían precedido. Yo llegaba vehementemente y salvo e iba á ser despedido cortesmente. El sudor se heló en mi frente. Entonces reparé en el estado en que había puesto á mi pobre caballo. Cubierto de sangre y

de espuma, iba á descubrir mi loca precipitación si por desgracia llegaba á encontrar, como la primera vez, á la familia Butler dirigiéndose á paseo. Era probablemente la misma hora y aquellos ingleses debían tener unas horas muy arregladas y metódicas. Me apresuré á dar un rodeo, y entonces seguí esteriormente, con mucha lentitud, el cercado del parque, con el fin de entrar por la verja situada al extremo. Así me quedaba tiempo suficiente para que mi caballo se refrescase y para que se serenase mi imaginación.

El cercado de aquel parque era más bien ficticio que verdadero. En muchos parajes solo había una zanja pequeña con unos matorrales nacientes, obstáculo fácil de atravesar, que marcaba un límite, pero que no estorbaba en manera alguna para pasear mi para ver.

Me había parado á la sombra de un roble corpulento para enjuagar el sudado cuerpo de mi caballo con un puñado de yerba seca, cuando oí una carcajada fresca como la cascada de un arroyo, y dirigiendo mis miradas al parque, vi á Miss Love sentada en la yerba á quince asos de mí.

De qué se reía? Estaba sola, no me veía, me volvía la espalda. El camino, que estaba más bajo que el parque, me permitía que la examinase. El roble achaparrado ocultaba á mi caballo, el cual se puso á pasar. Me sentí en el borde de la zanja, y la miré entre las poco pobladas ramas de los matorrales, que me tapaban por completo.

Love Butler tenía puesto un vestido de color de lila muy sencillo, pero de muy buen gusto. Veía á su cuerpo, que era una verdadera obra maestra de delicadeza y de elegancia, destacarse al sol sobre un fondo verde oscuro. Tenía la cabeza descubierta, espuesta sin temor á aquel sol ardiente. Su sombrilla blanca

estaba junto á ella, con un libro abierto, y un abultado ramo de flores silvestres. Se reía al hablar con un interlocutor invisible que adivinaba por el movimiento de las ramas de un árbol inmediato, y que muy luego saltó con ligereza cerca de ella. Era Hope Butler. Había ido á buscar á lo alto del abeto una de esas largas cabelleras de musgo verde claro con que aquellos árboles se cubren durante el invierno como con un traje de abrigo contra el frío, y que, secándose y poniéndose blancuzcas, van cayendo durante el verano. No sabía yo lo que querían hacer con aquella planta. Hablaban en inglés, y me mortificaba mucho no comprender sino muy pocas palabras. ¿Se dedicaban ellos también á la botánica? Esto me causó temor: una mujer sabía!... Pero se pusieron á deshilachar aquel musgo, charlando como dos cotillas, algunas veces con esa exuberancia

rio abolutista, tanto en las indicaciones que ha hecho respecto á los nietos de don Carlos, como en la insinuacion de que Cabrera estaba perfectamente conforme con semejante candidatura.

Por mas que aparezca con ciertos visos de verosimilitud, creemos que debe ponerse en duda la noticia de haberse celebrado hace pocos dias una reunion en casa de uno de los personajes mas notables del bando absolutista, y en la cual se acordó, aun cuando no por unanimidad, hacer rey al hijo mayor del ex-infante don Juan. Y decimos no por unanimidad, porque no faltó, segun el periódico de donde sacamos estos datos, quien pretendiese que se reconociera á doña Isabel II con la condicion de que se hiciera absolutista.

Despues de decir una correspondencia de Paris que indudablemente el emperador Napoleon tiene, como siempre, á su proyecto de confederacion italiana, hace notar que todo quanto tiene en la prensa un caracter oficial, todo lo que se pretende estar inspirado, patrocinia y proclama esta confederacion, declarada y sancionada antes por un Congreso.

De Gaeta dicen á uno de nuestros colegas, que los buques españoles se preparaban á retirarse al mismo tiempo que los franceses.

Algunos periódicos extranjeros y aun de Nápoles mismo, se burlan del príncipe Carignan, que ha inaugurado su mando á *Don Judas*, que es el nombre que en las Dos-Sicilias da el pueblo á Liborio Romano.

Dicen de Venezuela, que algunos españoles interesados en la emisión de papel-monedas, y que, por decirlo así, en parte monopolizan el ágio en los negocios públicos, han formado un club en union de varios venezolanos, con objeto de recolectar quanto papel de crédito existe en el país contra España en virtud del reconocimiento de la independencia.

Broferio acaba de publicar una historia de las tentativas hechas entre Victor Manuel y Mazzini para reunir en un solo bando á los republicanos y los constitucionales italianos. Esta historia no hace mucho favor á Victor Manuel, á quien se presenta negociando poco menos que de igual á igual con Mazzini.

No es exacto, como afirman algunos periódicos, que el gobierno de Marruecos ponga obstáculos ni al establecimiento de pesquerías españolas en Santa Cruz de Agadir, para lo cual hay ya varias empresas formadas, ni á la acción de los misinieros españoles en Fez, ni al señalamiento de límites en la plaza de Melilla, en lo cual se ocupan tambien activamente ambos gobiernos. Ya hemos dicho que los marroquies hacen cuanto está en su posibilidad para cumplir los términos de la paz ajustada entre nuestro país y Marruecos.

No sabemos lo que haya de cierto en la noticia dada por *El Pensamiento Español* de haberse concedido en propiedad por nuestro gobierno al representante de la Gran Bretaña en Bilbao el terreno conocido en Abando con el nombre de Campo-Santo de los ingleses; pero creemos, como dice *La Epoca*, que lo probable es que el cónsul inglés en Bilbao, ejerciendo un derecho que tienen tos los particulares, haya comprado el terreno en cuestión que, con aprobación del gobierno habrá dedicado á cementerio de los compatriotas suyos que mueran en aquella ciudad.

El 18 se aprobo en la Cámara de diputados de Lisboa el proyecto de contestación al discurso de la corona, casi sin discusion.

Mañana se reunirá el Congreso en sesiones, segun lo acordó en la sesión de ayer, para dar rióspulo á los diferentes trabajos de que estén encargadas.

El Excel. señor presidente del alto cuerpo colegislador, en prueba sin duda de la deferencia que le merece la prensa, tuvo la amabilidad de acceder antes de ayer a una petición que le dirigió la misma desde la tribuna periodística, mereciendo ésta una atencion los mas sinceros elogios.

Parce que la escadrilla española permanecerá en las costas del reino de Nápoles, donde tambien la Francia ha dejado un navio de guerra. La escuadra rusa, que inviernaba estos últimos años en Villafranca, y que se compone de cuatro buques de alto porte, parece se encuentra hoy en Litoria y los puntos inmediatos á Italia. El Austria y la Prusia no tenian fuerzas navales considerables en Gaeta, estando hoy reunidas todas las austriacas en sus puertos del Adriático.

De Gaeta escriben que lo que en aquella plaza se siente es que no se verifique un ataque por mar, pues de verificarlo, Gaeta vengaría en los buques piamonteses la triste y fácil victoria de Ancona. La carta añade que la plaza está abundantemente abastecida para seis meses.

De Gaeta se han mandado á Messina y Civitella grandes auxilios en dinero y hombres.

La bandera que usan los legitimistas napolitanos, ostenta el retrato de la santa reina Cristina, madre de Francisco II.

## SEGUNDA EDICION.

Hoy no publica la *Gaceta* ningun real decreto.

Por acuerdo de la junta de sanidad de Málaga, se procedió el 18 á la quema de ciertas ropas y utensilios que habían servido en el hospital de coléricos de aquella ciudad.

La salud pública continúa siendo satisfactoria en Málaga, por mas que se haya supuesto por algunas personas mal informadas que aquella era alarmante.

La suscripción abierta en Barcelona para socorrer á los cristianos de Siria, ascendía el 18 á 26,489 rs., y los donativos á favor de Su Santidad, á 417,143 rs.

En Medina del Campo ascendía el 20 á mas de siete mil rs. lo recaudado en favor de los pueblos inundados.

Monseñor de Saint-Marc, arzobispo de Rennes, ha marchado en peregrinación á Roma, llevando á Su Santidad una suma de 80,000 francos recogidos en su diócesis, ademas de otros 100,000 que se remitieron anteriormente.

El gobernador interino de Badajoz, señor Sarmiento, ha tomado oportunas disposiciones para limpiar de mendigos la población: al efecto todos aquellos que podían trabajar han sido colocados en las obras del ferro-carril, y los niños y ancianos, así como los imposibilitados, en el hospicio y casa de beneficencia. La misma autoridad ha publicado una circular contra las casas de juego, y hecho responsables de cuantas infracciones se cometan á sus dependientes.

El jueves último se verificaron en la iglesia catedral de Badajoz, las horas funebres por el descanso del alma del difunto capitán general señor don Arturo Azlor.

Las estaciones telegráficas españolas de Ibiza, Palma, Pellenza, Mohon y Ciudadela, en las islas Baleares, se abren para el servicio de la correspondencia privada en el interior de las islas y de la Península el dia 5 del próximo mes de febrero, y para la correspondencia internacional el dia 10 del mismo.

El pleito que hemos dicho está para verse en Paris, entre la familia Napoleon, es muy importante. La viuda del príncipe Gerónimo Bonaparte, es la famosa miss Paterson con quien contrajo matrimonio legítimo en los Estados Unidos el príncipe Gerónimo, y que repudió después para casarse con una princesa, por orden de su hermano Napoleón I, que entretanto había llegado á ser emperador. Dicese que el hijo del matrimonio con miss Paterson, ha sido siempre considerado como legítimo, por la madre de Napoleon, por el emperador actual, por el rey José, y por sus propios hermanos el actual príncipe Gerónimo y la princesa Matilde. Si resulta ser legítimo el hijo de legítimo matrimonio con miss Paterson, son bastardos, y además aduterinos, el príncipe Gerónimo y la princesa Matilde.

Ha fallecido en Palma de Mallorca la anciana y virtuosa condesa viuda de Alba Real de Tajo.

El 20 debió salir de Cádiz para la Habana la joven pianista española señorita D'Herivel.

Ya ha visitado el gobernador de Valladolid, acompañado de varias personas notables de la población, los sepulcros que se han descubierto en las inmediaciones de Puente-Duero; pero no han podido ser clasificados en la época á que pertenezcan. Entre los esqueletos se hallan dos que parecen de mujer, siendo alguno de los demás, de un tamaño colosal, pues miden 6 pies y 3 ó 4 pulgadas.

De los periódicos de hoy:

LA IBERIA reseña las sesiones de las Cámaras.

LA DISCUSIÓN, discurriendo sobre los acontecimientos ocurridos en Europa en estos últimos tiempos, deduce, que todas las causas á que prestan su apoyo los reaccionarios son causas perdidas.

LA ESPAÑA discute con *La Epoca* sobre lo que debe hacer nuestro gobierno para preparse á las eventualidades que puedan surgir del actual estado de Europa.

EL CONTEMPORÁNEO censura la conducta de los que abandonan sus banderas para pasarselas á otro campo político.

EL CLAMOR PÚBLICO intenta demostrar que una de las causas que precipitan la caída de los gobiernos es el desacierto, cuando no la immoralidad, en la gestión de los negocios económicos.

Cuentase que uno de estos días ha tenido lugar en el ferro-carril de Alicante una ocurrencia muy desagradable, y que hubiera podido tener funestas consecuen-

cias. En Aranjuez entró una señora en uno de los departamentos de una coche de primera clase en el tren que venia á Madrid. Se hallaba sola, pero al arrancar el tren vió que un mozo de la estación entró en el mismo departamento, y á los pocos instantes quiso robarla y violentarla, amenazándola con un puñal e intentando atrapar las manos. La señora dió voces y al llegar al tren á la estación de Ciempozuelos, los empleados corrieron hacia los coches y tambien lo hicieron algunos guardias civiles. El dependiente que había amenazado á la señora se aprovechó de aquella confusión para salir del coche y huir. Entrados los jefes del ferro-carril del suceso, han tomado sus medidas para descubrir al delincuente, y es de esperar que sufra el merecido castigo.

Los vendabales propios del mes de febrero se han presentado este año con grande anticipación en Menorca, asi es que el estado del mar era imponente, habiendo tenido que refugiarse algunos buques en el puerto de Mahon. Los hilos telegráficos han sufrido algo tambien.

El sábado ultimo se verificó en el teatro principal de Valencia el beneficio de la primera triple señorita Poca. La función fue variada y la beneficiada muy aplaudida, habiendo recibido inequívocas pruebas del aprecio del público valenciano.

Ayer terminaron las señoras de la junta de damas de honor y mérito, el reparto de los billetes para el baile de máscaras que ha de celebrarse mañana en el salón de Orient. Parece que han distribuido ochocientos reservando doscientos para los pedidos que les han dirigido, que son numerosos, y que atenderán como puedan hoy y mañana.

La función celebrada anoche en el teatro de Variedades, agrado á la numerosa y escogida concurrencia que asistió á ella, habiendo sido muy bien recibida la pieza principal titulada *Vida preséntica*. Es original de Octavio Feuillet, y tiene toda la originalidad de este célebre autor, es decir, que abunda en episodios interesantes, desenvueltos por medio de un diálogo animado e ingenioso.

El prestidigitador señor Canonje que anoche se presentó en el teatro del Príncipe, fué bien recibido del público. Sus juegos, cuya mayor parte consisten en suertes de baraja, son de buen efecto, pero mucho mas propios para sala que para teatro; á pesar de esto y de que le falta cierto tacto y cierto *savoir faire* tan necesario para los que se dedican á esta profesión, logró ser aplaudido.

Parece que el Sr. Falguera, administrador de Hacienda pública de Alicante, pasa á ocupar igual destino en Barcelona, sustituyendo al Sr. Falguera el administrador de Santander.

La *Regeneración* dice haber oido con visos de certeza, que al Sr. Cano se le persigue ahora por el contenido de una fuerte exposición dirigida al capitán general por su orden de destierro.

Ha fallecido en Palma de Mallorca la anciana y virtuosa condesa viuda de Alba Real de Tajo.

El 20 debió salir de Cádiz para la Habana la joven pianista española señorita D'Herivel.

Ya ha visitado el gobernador de Valladolid, acompañado de varias personas notables de la población, los sepulcros que se han descubierto en las inmediaciones de Puente-Duero; pero no han podido ser clasificados en la época á que pertenezcan. Entre los esqueletos se hallan dos que parecen de mujer, siendo alguno de los demás, de un tamaño colosal, pues miden 6 pies y 3 ó 4 pulgadas.

De los periódicos de hoy:

LA IBERIA reseña las sesiones de las Cámaras.

LA DISCUSIÓN, discurriendo sobre los acontecimientos ocurridos en Europa en estos últimos tiempos, deduce, que todas las causas á que prestan su apoyo los reaccionarios son causas perdidas.

LA ESPAÑA discute con *La Epoca* sobre lo que debe hacer nuestro gobierno para preparse á las eventualidades que puedan surgir del actual estado de Europa.

EL CONTEMPORÁNEO censura la conducta de los que abandonan sus banderas para pasarselas á otro campo político.

EL CLAMOR PÚBLICO intenta demostrar que una de las causas que precipitan la caída de los gobiernos es el desacierto, cuando no la immoralidad, en la gestión de los negocios económicos.

Cuentase que uno de estos días ha tenido lugar en el ferro-carril de Alicante una ocurrencia muy desagradable, y que hubiera podido tener funestas consecuen-

cias. En Aranjuez entró una señora en uno de los departamentos de una coche de primera clase en el tren que venia á Madrid. Se hallaba sola, pero al arrancar el tren vió que un mozo de la estación entró en el mismo departamento, y á los pocos instantes quiso robarla y violentarla, amenazándola con un puñal e intentando atrapar las manos. La señora dió voces y al llegar al tren á la estación de Ciempozuelos, los empleados corrieron hacia los coches y tambien lo hicieron algunos guardias civiles. El dependiente que había amenazado á la señora se aprovechó de aquella confusión para salir del coche y huir. Entrados los jefes del ferro-carril del suceso, han tomado sus medidas para descubrir al delincuente, y es de esperar que sufra el merecido castigo.

El CONSTITUCIONAL pasa revista á los partidos políticos, los cuales, en su opinión, se reducen á tres, que no pueden encontrarse nunca, porque cada paso que dan aumenta mas y mas la distancia que entre si les separa: partido demócrata o republicano, partido monárquico absoluto, partido monárquico constitucional.

EL DIA sigue debatiendo con *La Discusión* sobre la democracia y los partidos.

A la fecha de las últimas noticias corría el rumor en Shang-hai de que el emperador de la China se ha decidido á enviar en la primavera próxima á su hermano el príncipe Kong de embajador extraordinario en París y Londres.

El tratado celebrado entre Rusia y China, que tanto monta en ira á la prensa inglesa, permite á los rusos visitar las plazas de comercio del interior del imperio chino en todo el trayecto de Kialta á Pekin, comerciar con esta capital, navegar libremente en todos los ríos de la frontera, visitar las ferias de Ourouga y Katschgar, establecer factorías y consulados donde quiera que le convenga. Se comprende el enojo de los ingleses sabido esto.

El partido hostil al conde de Cavour impone á sus candidatos para el Parlamento el siguiente programa: Italia unida, libre, indivisible; Roma, capital de Italia por la fuerza de las armas; Venecia conquistada; abolición de la pena de muerte; ministros sin voto en el Parlamento, y diputados retribuidos; gobierno obligado á armar la nación entera.

Se espera en Badajoz la pronta resolución superior sobre el expediente instruido para derribar la cárcel pública que se está arruinando y la autorización para construir otra nueva.

Se han remitido al gobierno de S. M. los planos y presupuestos para la construcción de un presidio correccional, cárcel departamental y depósito municipal de la ciudad Lugo, cuyo importe ascenderá á reales veinte y cinco mil.

YA se ha colocado una barca en el Guadiana para la libre expedición de pasajeros desde Mérida á Badajoz. La silla correa tiene que quedarse al lado de acá porque la barca no puede trasportarla. Con objeto de proceder cuanto antes á la comisión del puente de Mérida, ha pasado á Portugal para comprar maderas el ingeniero jefe de la provincia.

Los trabajos del ferro-carril de Badajoz á Ciudad-Real adelantan con lentitud por falta de brazos.

La diputación provincial de Lugo, que ya hemos dicho había votado 20 millones de reales para subvencionar la construcción del ferro-carril de Galicia, lo ha hecho con varias condiciones, entre ellas la de que ha de construirse en seis años la vía, perdiendo dos millones de reales la empresa constructora por cada año que se retrase en la terminación de las obras.

Eduardo Herrick que ha hecho sus observaciones en New-Haven, acompañado de otros seis observadores, manifiesta que contó desde las diez de la noche del 9 de agosto á las tres de la mañana del 10 hasta 565 estrellas errantes todas diferentes, 18 meteoros solamente á las diez de la noche y 5 á las tres de la mañana, lo que forma un total de 588 estrellas errantes observadas en el espacio de cinco horas diez minutos.

Daniel Liebe, habilísimo mecanico ha construido un aparato con el cual y con el impulso de una máquina de vapor, de fuerza de diez caballos, se producen en 24 horas 4,000 toneladas de hielo. El precio de este no pasa de 50 reales por tonelada.

LA CICADA septuagésima de Linneo apareció en gran número en junio del año último en los alrededores New-Haven, donde no se había visto desde junio de 1843. Se muestra regularmente cada 17 años. Este es el primer periodo observado, y resulta que absolutamente se ha visto en los años intermedios. Parece que este insecto hemíptero muy notable, permanece en larva en el interior de la tierra y en estado de crisálida durante los 17 años.

Anúnciase la venida del Sr. Mon á Madrid, y nada tendrá de extraño que se realice supuesto que obtuvo hace mas de dos meses real licencia para volver temporalmente á España.

Desde ayer circulan rumores de haber ocurrido un choque entre la gente de varios pueblos fronterizos de Portugal y España; pero aunque todavía no se tienen detalles de este suceso, se sabe si oficialmente que ha sido un hecho de poquissima

importancia y semejante á otros choques habidos sobre pastos entre los pastores de los pueblos fronterizos.

Los buques españoles que estaban en Gaeta se han retirado á Civita-Vecchia. Allí aguardan la marcha de los sucesos con arreglo á las instrucciones que han recibido del gobierno.

Otro día circulaba la noticia de que el emperador de los franceses había mandado hacer grandes armamentos y puesto en pie de guerra fuerzas imponentes. Podrá ser cierto, pero hasta hoy por la mañana podemos asegurar que no hay noticias oficiales de semejante cosa.

Dice *La España* que *La Esperanza* no tiene ya razones de ser; que podrá vivir más o menos tiempo como empresa industrial, pero no como representante de un partido que ha dejado de existir.

Anuncia *El Contemporáneo* que el señor Calvo ASENSIO va á repetir uno de estos próximos días su interpretación sobre la inmoralidad política.

*El Clamor</*

termino de Jerez, y tocando en el de Montano y Haza del Puerto, y atravesado las calles del Puerto de Santa María, terminó en las cercanías de los muelles del río Guadalete.

Por el gobierno de la provincia de Madrid se ha prevenido a los directores de todas las compañías por accidentes, que bajo su responsabilidad procuran en lo sucesivo remitir a dicha dependencia los balances trimestrales y anuales de sus operaciones, con toda exactitud, no dando lugar a que se proceda contra las compañías, en la forma a que se hubiesen hecho acreedoras por la desobediencia.

Todas las obras ejecutadas en el edificio de la casa de moneda de Manila, han sido rematadas en pública licitación, y únicamente se habrán hecho por la administración aquellas que deben considerarse como facultativas bajo la dirección y la inspección del jefe del establecimiento, tales como construcción de hornos y laboratorios, colocación de máquinas, etc.

El general ruso Sebastianoff ha llegado a Pera (Constantinopla) procedente del monte Athos, donde ha estado ocupándose durante cerca de dos años, auxiliado por un estamento mayor de treinta ayudantes, en tomar copias fotográficas de antiguos manuscritos bíblicos y de otras clases, que se hallan depositados en los diferentes conventos de la montaña. Dicese que trae consigo 16,000 negativas, y entre ellas copias de un Antiguo y Nuevo Testamento del siglo IX, y una de un manuscrito de los Salmos del siglo VII. De las positivas de estas copias se sacarán litografías en San Petersburgo, a expensas del gobierno, y se regularán ejemplares a las principales bibliotecas nacionales de Europa.

Asegúrase que está próxima a ver la luz pública en Madrid la *Vida del general Torrijos*, escrita por la viuda de este, la condesa de Torrijos, para quien la memoria de su marido es una especie de culto, y que ha consagrado su vida al desempeño de esta piadosa tarea.

En el archivo de Simancas continúa desde hace muchísimos meses un caballero inglés haciendo investigaciones sobre la historia de su país. Este sujeto, cuyo nombre sentimos ignorar, dirige de vez en cuando a un periódico extranjero cartas sobre las costumbres de Castilla en extremo curiosas y dignas del agradecimiento de los castellanos, por la buena fe y el verdadero conocimiento del país, con que están escritas.

Mister Quetelet ha observado las siguientes perturbaciones magnéticas en el año último: 7, 8, 9, 10, 11 y 12 de agosto, y 7, 15 y 16 de setiembre. El Sr. Heiss de Munster por su parte ha notado las auroras boreales del 8, 9, 10, 11, 12, 14 y 25 de agosto. Las perturbaciones magnéticas del mes de agosto ejercieron un efecto muy sensible en la transmisión de los despachos telegráficos.

En Roma se están dando grandes bailes y fiestas, con motivo de ser esta la estación en que concurren allí mas estranjeros. Esperábese que la Reina Cristina contribuiría a la animación dando algunos bailes en su magnífica residencia, el palacio Albani; que así ha sucedido; pero esta esperanza ha quedado frustrada con motivo de la muerte del conde de Siracusa.

Hace pocos días se presentó el emperador Napoleón a orillas del lago de Madrid en el bosque de Boulogne en un coche modesto tirado por dos caballos, y sin escolta. Bajóse del coche, y atravesó el lago con sus patines. Pronto lo reconocieron algunos hombres de blusa, que empezaron a gritar: «Aqui está el emperador: viva el emperador!» Estos gritos llamaron la atención de todos, y todos corrieron hacia él y todos gritaron lo mismo. El emperador siguió patinando, al parecer muy satisfecho con este recibimiento entusiasta. Viendo a un niño en un trineo que impulsaba una niña, tomó el puesto de esta durante algún tiempo. Despues de divertirse hora y media, mas bien como un escolar que disfruta de un asunto que como un emperador, se marchó tan modestamente como había ido.

En el vapor *Riff* han llegado a Málaga algunas fuerzas del provincial de Jaén procedentes de nuestras posesiones de África. Dichas fuerzas se disponían a seguir su marcha para la capital de la provincia de su nombre, donde quedará disuelto el batallón.

Se están reuniendo en Alicante algunos destacamentos de la guardia civil, procedentes de varios tercios, para pasar a Tarragona a prestar los servicios de su instituto.

Ha sido aprobada la constitución, en especial minera de la sociedad *San Gerónimo*, formada para beneficiar la mina de plomo argentífero denominada *El Criadero*, sita en término de Cuevas, de la provincia de Almería.

El gobernador civil de Cáceres, señor Belmonte, está dando un gran impulso a las obras de la capital y de toda la provincia. Desde la corriente se está trabajando en la composición del puente de San Blas. Han concluido los trabajos del derribado de las casas consistoriales, y terminándose los presupuestos para su reedificación. Por último, el arquitecto provincial tiene hechos los planos para levantar un teatro de nueva planta, contándose con los fondos necesarios para ello. Durante el año último se han hecho en la misma población varias mejoras de necesidad y ornato.

La diputación provincial y junta de beneficencia de Cáceres, han solicitado del gobierno la construcción de un edificio para los establecimientos del ramo, ascendiendo los recursos disponibles para ello a la suma de 1.200.000 rs.

Los preparativos para la exposición universal de Londres de 1862 adelantan rápidamente, y dentro de poco se publicará todo lo relativo a las determinaciones finales.

A 10,270 millas se estiende la vasta red de ferrocarriles que cubre a Inglaterra, de las cuales se construyeron 390 el año pasado. Es una cosa que sorprende al considerar que no hay punto importante de Inglaterra donde no haya una estación de ferrocarril, que aun sigan construyéndose a razón de 400 millas al año.

Parece cosa resuelta el establecimiento de una estación en Elda, para lo cual ha firmado el ayuntamiento la oportuna escritura.

El jardín zoológico de Londres ha perdido uno de sus mas estimados ejemplares, consistente en un magnífico león nubio, que ha muerto a consecuencia del intenso frío, según ha demostrado la autopsia.

El gobierno belga ha dispuesto la fabricación de moneda de un metal compuesto de cobre y níquel, este último en cantidad de un 25 por 100.

En Honduras, cerca de Virtud, partido de Gracia, hay una gruta donde se ven unas concavidades llenas de un líquido semejante a la sangre natural por su color, su olor y su gusto. Corre constantemente de la parte superior de la gruta y colora el agua de un arroyo. Los marciélagos, los perros, etc., beben con avidez aquel líquido, sobre todo cuando está coagulado. Se descompone con facilidad y á veces rompe al descomponerse las botellas que le contienen, por lo cual ha sido imposible trasportarlo lejos de aquél sitio. El profesor Silliman, que ha examinado el residuo de la descomposición, le ha hallado rico en materias orgánicas, procedentes probablemente de la reproducción abundante de infusorios colorados.

Se han repartido las entregas 18 a la 21 inclusive, de la interesante obra que con el título de *Diccionario de Hacienda*, escribe y publica el Sr. D. Manuel Fernández Manrique. Estas entregas comprenden el artículo de aduanas.

Alfonso Karr ha ingresado por medio de las columnas del *Courrier du Dimanche*, en la prensa parisense, de la que se había separado muchos años hacia para consagrarse á la espionaje de la granja que posee en Niza. Vuelve á empezar la publicación de sus *Abispas*, y se ocupa nuevamente en un asunto de que viene tratando veinte años hace: que gracias á la falta de vigilancia los individuos presos y detenidos provisionalmente se suicidan para sustraerse á los procedimientos ulteriores.

La estatua que dijimos se había fundido en Sargadeles para colocarse en la plaza de Lugo, es de tamaño colosal y representa la España victoriosa, siendo notable el trabajo de fundición.

El domingo se verificó en el edificio de la Bolsa la reunión ó meeting de la asociación para la reforma de los aranceles de aduana. Discutiéndose el tema que anteriormente hemos anunciado, promovieron entre otros discursos en pro de las doctrinas libre-cambistas los señores Echegaray y Rodríguez; defendiendo las doctrinas proteccionistas los señores Fernández San Pedro y Merquecho.

El lunes 21 empeñaron los trabajos de a setenta de ciencias morales y políticas, habiendo inaugurado los debates el señor Berzosa con un notable discurso.

La sociedad real geográfica de Lérida se propone reunir por suscripción una

suma de 2,000 libras esterlinas para enviar bajo la dirección de Mister Peherik, consultor inglés en Khartoum, una expedición destinada a explorar los orígenes del Nilo y cooperar á la del capitán Speke, que ya ha partido por la vía de Zanzíbar en la misma dirección.

El *Cosmos*, después de referir el ejemplo del pastor de Fleuse cuya lengua se salió no ha muerto por medio de la saliva helada al hierro de la pola de un pozo, hace: Quizá haya exageración en el relato, pero es indudable la posibilidad del hecho. Muchas veces nos han contado en tales ríos que en tiempo de mucho frío al tocar las espaldas con los dedos húmedos sintieron una sensación ardiente y el dedo adherido al hierro solo se separó desollado.

El aparato de inducción inventado por Ruhmkorff se ha ensayado con completo éxito para volar uno de los fuertes chinos en la embocadura del Pei-ho. El efecto fue terrible y asombró a los ingleses que careciendo de este medio de explosión habían experimentado grandes dificultades para las demoliciones.

El regimiento de infantería piemontés número 27 que había recibido orden de trasladarse de Perusa á Ascoli, recibió orden de detenerse en Riette para esperar un refuerzo de otros dos regimientos porque la insurrección de la provincia de Ascoli era mas considerable de lo que se había creído.

Es positivo que la fragata de guerra francesa *Monette* ha quedado de estacion en Gaeta.

Dicese que las baterías de sitio puestas en posición por Claldini, cuentan 150 piezas.

Asegúrase que el general Turr, enviado por Cavour á Caprera, ha logrado convencer á Garibaldi de la imposibilidad de empezar la guerra en la primavera con probabilidades de triunfo.

Cuarenta reclutas bretones conducidos por M. de Gobibrant han llegado á Roma para ingresar en el ejército pontificio.

Las últimas noticias de Nueva-Granada anuncian que los rebeldes habían obtenido un gran triunfo sobre las tropas del gobierno. La ciudad de Santa María, sitiada hacia un mes cayó en poder de los sitiadores el 19 de diciembre. El agente consular americano se refugió en un buque inglés. Las tropas del gobierno habían sido también derrotadas en la orilla del Magdalena. También en la provincia de Santander habían obtenido ventajas los rebeldes que se dirigían á la capital.

Escriben de Nápoles al *Diario de los Debates* que Garibaldi anuncia que dentro de poco se marchará á Constantinopla.

El general en jefe del primer ejército, y distrito, señor marqués del Duero, ha pedido á los cuerpos un estado detallado en que se clasifique la altura á que se encuentra la instrucción primaria en todas las clases de tropa, los medios de que se dispone para su desarrollo, resultados que producen, y por último cuanto pueda ilustrarle en el proyecto de que cada quinta regrese á sus casas con los primeros elementos de enseñanza.

El invierno está produciendo tristísimos efectos en Inglaterra. Cuéntanse á miles dice *El Español de Ambos Mundos*, los infelices trabajadores que no tienen pan que dar a sus familias: parte el corazón oír referir lo que pasa en sus miserables moradas, sin alimento, sin ropa, sin muebles, sin fuego, que es uno de los elementos más indispensables de la vida en el período actual del año; y es un espectáculo comunitario el que presentan las principales calles de Londres, recorridas por largas hileras de jernaleros hambrientos, cuyas miradas suplicantes y cuyas plañideras canciones, con que evaden la ley que prohíbe mendigar, revelan sus padecimientos.

Una carta de Orcevia anuncia que la universidad se había cerrado, porque los estudiantes declararon que no querían asistir á las lecciones si no se daban en polaco. En toda Polonia reinó una gran agitación, y se hacen sordos preparativos para una insurrección, que se cree inevitable en la primavera.

Esta mañana hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Barcelona 22. Anoche salió de este puerto para Málaga la goleta *Buenaventura*. San Fernando 22. Han entrado aquí los vapores *Aleria* y *Lixiers*.

Algeciras 22. Sigue reinando temporal en el Estrecho, lo que impide la circulación de buques.

Cádiz 22.

Ha fondeado aquí hoy el vapor *Ebro*, conduciendo de Ceuta 58 acémilas del donativo de Sevilla, y varios efectos de administración militar.

Alicante 22.

Han llegado los cajones que contienen el dinero de la indemnización marroquí, y que asciende á reales 39.887.213.

Toledo 22.

A 600 metros de la estación de esta capital, se salieron del carril las dos primeras ruedas de la locomotora que conducía el tren de esta mañana; pero sin que haya ocurrido nada, y la avería quedará arreglada en pocos momentos.

Algeciras 22.

Hey sale en el *Ebro*, la brigada de acémilas que pertenece á la disuelta división, con destino á Sevilla, á cuya diputación se hará la entrega formal de ella.

TERCERA EDICION.

A las dos y media de la tarde de hoy, su magestad la Reina acompañada de su augusto esposo y de toda la real familia, ha recibido á la comisión del Congreso de diputados encargada de felicitárla por los días de S. A. R. el príncipe de Asturias.

La comisión del Congreso la formaban los señores: Martínez de la Rosa, Nuñez de Prado, Luengo, Bernar, Pérez de los Cobos, Ferreira Caamaño, Panchón y Macías, Fontan, marqués de Benemejí, Pérez Gutiérrez, Leon Medina, Benicio Diaz, Ríos Rosas (D. Francisco), Auroles, Olózaga, Pison, Rodríguez, Martínez, Gener, Ferraz, Rio González, Rascon, Caña, Carríquiri, Alegre, Millan y Caro, Goicoerrotea.—Suplentes: Señores: Calvo Asensio, Sancho, Falces, Hazañas (D. Manuel), Torre (D. Luis María de la), Cuenca.

Colocada S. M. la Reina en el trono, tecniado á su izquierda á S. M. el rey y demás individuos de la familia real, y á los dos lados del sólio á los ministros y á las damas; el presidente del Congreso el excelentísimo señor D. Francisco Martínez de la Rosa, se adelantó y pronunció el siguiente discurso:

«Señora: Un año há, el Congreso de los Diputados tuvo la honra de ofrecer su respetuoso homenaje á V. M. y á su augusta esposa, con un motivo igual al que la conduce á este sitio; pero si cabe, su felicitación es hoy aún mas profunda y sentido. V. con indecible júbilo adelanta en la senda de la vida al Sermo. Sr. Príncipe de Asturias, objeto de tantas esperanzas; y recuerda una ocasión reciente, en que el corazón de la madre advirtió del peligro á la reina.

Hasta en esto se ostentó visible la mano de la Divina Providencia, que cubrió la cuna de V. M. y la viene protegiendo, para que labore la felicidad de la nación, cuyo régimen le ha encomendado.

No es por tanto extraño que vague á V. M., por el órgano de sus diputados, un tributo de amor y gratitud, al verse tranquila y próspera después de tantas vicisitudes, confiada en sus propias fuerzas, apesar de la sorda agitación de la Europa, y llena de esperanzas para el porvenir bajo el eterno de V. M. y de su augusta dinastía.

Cuando S. M. la Reina oyó las palabras de que su vigilancia como madre había conservado á la reina y á la nación el heredero del trono, los ojos de S. M. se arrasaron en lágrimas, y al terminar su discurso el presidente, todos los individuos de la comisión se asociaron entusiasmados á los sentimientos que acababa de expresar.

S. M. la Reina leyó la contestación al discurso con visible emoción, y concluido el acto oficial, dió á besar su mano á todos los diputados, a quienes dirigió al mismo tiempo las mas afectuosas palabras.

S. M. la Reina vestía un riquísimo traje blanco con segunda falda verde-claro, adornada de riquísimos encages. En el pecho y en la cabeza lucía un riquísimo aderezo de brillantes.

A las dos de la tarde de hoy ha recibido S. M. á la comisión del Senado encargada de felicitárla con motivo de ser los días de S. A. R. el Príncipe de Asturias. Dicha comisión se componía de los señores Rodríguez Camaleño, Luzuriaga, marqués de Valgorrieta, Cerraggeria, Torreorgaz, conde de Tilly, duque de Sexto, Carramolino, conde de Vegamar, Tames Hévia, é Isla Fernandez.

Luego que S. M. ocupó el trono el marqués del Duero, presidente de la alta cámara le dirigió un discurso en el que empezando por felicitar á la Reina por el restablecimiento del Príncipe de Asturias y por asociarse á la dicha que en este día experimentaría el corazón de S. M. y de su augusta esposa, abriga la esperanza de que España seguirá avanzando en el camino de las reformas asegurada por mis

chos años su paz y su ventura puesto que el príncipe D. Alfonso seguirá las gloriosas tradiciones del dicho reinado de su madre, de quien heredará la ciencia del gobierno y las mas altas cualidades.

La Reina profundamente conmovida con testó á la comisión del Senado que le daba las gracias por los sentimientos que acaba de manifestar su presidente, que creía asegurado su trono en medio de los vaivenes de la Europa con el auxilio marcado de la Providencia y la fuerza que daban á la dinastía las instituciones constitucionales, y que á la sombra de la paz inculcaría á su hijo la necesidad de granjearse el amor de sus pueblos y de hacer en pro de su ventura cuanto estuviese á su alcance.

La reunión que debía tener lugar el jueves 24 en los salones del señor general Lara, no se verificó en dicho día, á causa de ser el designado para el baile de beneficencia del Teatro Real, habiéndose aplazado para el lunes 28 del actual, á las nueve y media de la noche.

Esta tarde de tres á cinco S. M. la Reina ha recibido á todas las corporaciones del Estado y particulares, que han ido á felicitarla por los días de S. A. R. el príncipe de Asturias. La concurrencia ha sido inmensa y brillante.

S. M. la Reina ha mandado entregar un millón de reales para que se empleen en el socorro de las personas que han sufrido mas en las recientes inundaciones.

Para solemnizar los días del Príncipe de Asturias, S. M. la Reina ha entregado al gobernador de la provincia con destino á los establecimientos de Beneficencia cien mil reales.

Mañana tendrá lugar la segunda reunión del Sr. Posada Herrera con la comisión de diputados que entiende en el proyecto de ley de Ayuntamientos. En la primera reunión, según los informes que hemos adquirido hoy, la mayoría de la comisión quería fijar un plazo dentro del cual pudiera hacer el gobierno la fusión de los ayuntamientos pequeños en los grandes. El ministro aceptaba la idea, siempre que se consignase en la ley que el gobierno podía acudir á las Cortes para que se le prograse el plazo. Este punto quedó sin decidir.

&lt;p

## DIARIO DE LAS FAMILIAS, DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

## NOTICIAS.

**Boletín religioso.** — Santos de mañana. — Nuestra Señora de la Paz y San Timoteo, obispo. — *Jubileo de Cuarenta Horas.* — En la iglesia del Colegio de Niñas de la Paz, donde se celebrará la función anual a su escuela Titular y patrona. A las diez habrá misa mayor con sermon que predicará D. Juan Martínez Delgado; por la tarde se cantarán completas, letanía, salve y reserva por el coro de Niñas de aquel piadoso establecimiento. — *Misas mayores.* — Se cantarán con la solemnidad que todos los jueves, en San Isidro, Caballero de Gracia. Santa Catalina de los Donados, San Ginés y capilla de Palacio. En San Martín hay también a las 10 de la mañana en honor de San Sebastián. — *Ejercicios espirituales.* — Se practicarán por la noche en los Italianos, Monserrat y en San Ignacio, con sermon que predicará D. Bernabé Meneses. — *Visita de la Corte de María.* — Nuestra Señora de las Mercedes en D. Juan de Alarcón ó en San Cayetano.

**Nozna.** — La Congregación de la oración y visita diaria a María Santísima, establecida en la iglesia del Colegio de Niñas de Loreto, dará principio a la solemne novena que anualmente consagra a su celestial patrona, Nuestra Señora del Amparo y Buena Muerte, el próximo viernes 25 para implorar de la misma Señora la paz y felicidad de la Iglesia y de nuestro santo padre Pío IX, la salud de SS. MM. y AA., y la prosperidad de esta monarquía y de los devotos de la Santísima Virgen.

**Orden de la plaza.** — Servicio para mañana. — *Parada.* — Infantería de Borbón. — *Jefe de la guardia exterior del real palacio.* — Señor segundo comandante del mismo, don Pascual Monge. — *Jefe de día.* — Señor segundo comandante infantería capitán del tercero Montado, don Eduardo Bermúdez. — *Visita de hospital.* — Baza, segundo capitán. — *Reconocimiento de provisiones.* — Baza, primer capitán.

**Llamamientos civiles.** — Por el negociado núm. 1.º de obras públicas de la sección de fomento del gobierno civil de esta provincia á D. Agustín Castillo.

**Oposiciones á la cátedra de patología general de Sevilla.** — Se avisa por este tribunal, que el 25 del corriente á las tres y media de la tarde, empezarán los ejercicios en la sala de grados de la facultad de medicina.

**Acreedores del Estado.** — Por la junta de la Deuda pública se avisa pueden acudir á la dirección de la misma, los que lo sean por débitos de la Deuda del personal comprendidos en las liquidaciones número 82,126 al 82,257 por si ó por persona autorizada á recojer los créditos de dicha deuda.

**Cartas detenidas.** — Lo están en la administración del correo central por falta de sellos, las recogidas de los buzones el dia 20 del actual y dirigidas á Juan González, Aranjuez; Martín Alonso, Linares; Martín Colmenares, Córdoba, y Ramón Fernández, Lugo.

**Llamamientos judiciales.** — Por el juzgado del Barquillo á los acreedores de doña Antonia de Leanzá Barrutia para junta el 15 de febrero.

**Teatro de la Zarzuela.** — Mañana habrá dos funciones: una á las cuatro y media, ejecutándose la zarzuela *Memorias de un estudiante*, y

a las ocho *El lancero, Una vieja y Por un inglés.*

**Teatro de Buena-Vista.** — Mañana á las cuatro de la tarde y siete de la noche función de nacimiento.

**Nodrizas.** — Las hay disponibles, Zurita, 11.º 2.º Real, 41.º principal, núm. 19; Santa Isabel, 34 panadería; Corredora Baja de San Pablo, 3, bohardilla, número 4; Duque de Alba, 1.º 3.º izquierda.

**Subsistencias.** — En el dia de ayer entraron por las puertas de Madrid 2,046 fanegas de trigo; 3,462 arrobas de harina de id.; 5,886 arrobas de carbon; 108 vacas, que componen 46,613 libras de peso; 351 carneros, que hacen 7,304 libras de peso, y 265 cerdos degollados.

**Mercado al por menor.** — En el dia de ayer han tenido los precios que se expresan los artículos siguientes: Carne de vaca de 18 á 20 cuartos; Id. de carnero, de 18 á 20; Id. de ternera, 34 á 42; Despojos de cerdo, 14 á 16; Tocino añejo, 26 á 28; Tocino fresco, 22 á 24; Lomo, 30 á 32; Jamón, 38 á 46; Aceite, 24 á 26; Vino, 10 á 14; Pan de dos libras, 11 á 13; Garbanzos, 10 á 16; Judías, 8 á 12; Arroz 10 á 14; Lentijeras, 8 á 9; Jabón, 22 á 24; Patatas, 2 á 3.

**Subastas.** — Se anuncia por la dirección de Obras públicas para el 15 de febrero la del arriendo del portazgo de Juneda en la carretera de Lerida á Tarragona, por dos años, en 32,200 rs. cada año; para el 1.º por la misma, las obras de las leguas 64 y 65 de la carretera de Albacete á Cartagena, por 1,670, 164,67; dos casas en la calle de la Comadre, números 65 y 67, para el 27 del corriente, en la calle de Santo Tomás, núm. 4, cuarto principal; la mitad de un censo de 192,329 rs. 23 mrs., por el distrito de Lavapiés, para el dia 28; la de varios efectos y ropas para el 30, por el juzgado de guerra de esta capital, en la fonda de San Luis, calle de la Montería.

**Asociación de beneficencia de la parroquia de Santa Cruz.** — Los ingresos de esta asociación en 1860, han ascendido á 121,945 rs. 8 mrs. y los gastos á 80,319,8, resultando una existencia de reales 41,629'8. Las limosnas han sido numerosas y de objetos diferentes.

**Almonedas.** — De libros, pasadizo de San Gines, esquina á la del Arenal; de muebles, Precios 56, y postigo de San Martín 6.

**Observaciones meteorológicas.** — En el dia de ayer á las seis de la mañana marcaba el barómetro reducido á 6.º en milímetros 717,74; á las 9 718,17; á las 12 717,08; a las 3 de la tarde 715,35; á las 6 715,10 y á las 9 de la noche 714,64; Temperatura. — A las mismas horas se lababa el termómetro de Reaumur -0.5 y el Centígrado -0.6 = 1.8 y 2.3 = 7.1 y 8.9 = 9.4 y 11.7 -5.2 y 6.5 = 3.0 y 3.8. La dirección del viento á iguales horas fué E. N. E. hasta las doce del dia; y S. S. O. hasta las nueve de la noche. El estado del cielo fué despejado. La temperatura máxima ha sido 9.7 R. y 12.1 C.; al sol 20.6 R. y 25.7 C., y la mínima -0.1 R. y C. La evaporación durante las 24 horas del dia 21 fué de 0.9 milímetros.

## ANUNCIOS

**LOS ACREDITADORES AL CONCURSO.** — De D. Antonio Duran y Calderon se servirán concurrir el domingo 27 del corriente á las doce de la mañana para celebrar junta general en casa del sindico D. Gregorio María de Ibarrola, calle de Silva, núm. 27, cuarto principal.

**DON FRANCISCO SANZ, DENTISTA.** — Primer ayudante que ha sido por espacio de trece años del acreditado dentista de S. M. la reina, D. Antonio Rotondo, y establecido en la calle de Atocha, núm. 30, principal izquierda, avisa al público que desde hoy pone dientes por todos los métodos conocidos al infimo precio de uno á cuatro duros.

**COMPANÍA DE BETUN DE LONDRES.** — Los repetidos viajes hechos á Francia, Inglaterra, Bélgica, Alemania, etc., por el jefe de estas casas, nos han dado el resultado de poseer los mejores betunes de Europa. Ahora vendemos el inmejorable *Betun craso de Hunt*, de Londres, sin accidentes, á prueba (con el que ganó mas de 10,000,000 de reales y un puesto en el Parlamento inglés), a 1, 2, 4 y 8 reales caja B. H., y 2 rs. botella. Por mayor un 25 por 100 de rebaja. Para limpiar los calzados a cinco cuartos par. Montera, 45, (pase) y Angosta de peligros, 1.

**NÓTA.** — Se acaba de recibir una nueva pasta inglesa, impermeable, para limpiar y reproducir el brillo perdido en el calzado de charol, en los arneses, cartucheras, etc., á 1, 2 y 4 rs. caja W., y se emplea

## BREVETE EN FRANCE GDG.

## COMUNICATIVA.

16 RS.

## FRASCO DE CUARTILLO.

## CON REAL PRIVILEGIO DE S. M.

## LA REINA DE LAS TINTAS,

INDISPENSABLE A TODAS LAS CLASES DE LA SOCIEDAD.

## C. MAYER,

Casa en Paris; rue Pierre-Levee, núm. 11.

Único depósito central en España, en Madrid, calle del Prado, núm. 1, segundo, de donde se expide á provincias por mayor, haciendo remesa en letra sobre dicha plaza.

Cada frasco va acompañado de un prospecto y llevará en su etiqueta la marca legítima de fábrica, y sus tapones están lacrados con el nombre del inventor C. MAYER, para los efectos de la ley contra el falsificador.

Los tinteros con que quiera usarse la *Reina de las tintas* es preciso estén bien limpios de cualquiera otra tinta que hayan tenido.

Esta *Reina de las tintas* compuesta esencialmente de sustancias vegetales, de una pureza admirable; no amarilla, ni quemá, el papel por muchos años que se conserven los escritos, y tiene además tan inapreciables ventajas reconocidas por la experiencia, que ya en muchas naciones de Europa la han adoptado no solo los comerciantes y particulares, sino también las oficinas, administraciones y demás dependencias del Estado tanto por la necesidad absoluta de la conservación de los escritos que mantiene inalterables por espacio de siglos como por lo paro y hermoso de su negro en que se convierte cuanto mas tiempo tienen aquéllos.

Nota. Hay la misma tinta comunicativa que transmite las cartas á los copiadores muchos días después de escritas y puede servir para todos usos.

## PUNTOS DE VENTA.

Concepción Gerónima, núms. 27 y 31; Plaza de Isabel II, 3 y 5; Príncipe, 28; Atocha, 17; Victoria, 2; Carretas, 17; Plazuela del Angel, 1; Huertas, 14; Victoria, 2; Ancha de San Bernardo, 17.

## POR DERRIBO,

## FORZOSA LIQUIDACION.

Los restos de las existencias procedentes del establecimiento, calle de Postas, núm. 24, con motivo del derribo de la casa, le han trasladado á la Concepción Gerónima, núm. 13 tienda: en donde á fin de conciliarlos se hará toda la rebaja posible.

## TRAJES DE MASCARAS.

Magnífica exposición de dominós, capuchones, trajes de todo lujo para caballeros y gran colección de trajes de todas épocas para niños, desde la edad de cinco años hasta la de catorce. Calle del Baño, núm. 9, cuarto principal.

## CREDITO, MERCADOS

...y navegar.

## BOLETAS DE MADRID Y ESTRELLA.

BE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO.

Cambios. Observaciones.

Madrid 22. Sobre París a 8 días... 5-21

Sobre Londres a 90 días... 50-25

Bolsín. Dado al papel. Beneficio al papel.

Albacete. 1/2. Lugo. 1/8.

Alicante. 1/4. Malaga. 1/8.

Almería. 1/4. Murcia. 1/8.

Avila. 1/8. Orense. 1/8.

Badajoz. 1/8. Oviedo. 1/8.

Barcelona. 5/8. Palencia. 1/8.

Bilbao. 1/4. Pamplona. 1/8.

Burgos. 1/4. Pontevedra. 1/8.

Cádiz. 1/4. Salamanca. 1/8.

Cádiz. 1/4. Santander. 1/8.

Cádiz. 1/4. Segovia. 1/8.

Cuenca. 1/8. Soria. 1/8.

Gerona. 1/8. Tarragona. 1/8.

Granada. 1/2. Toledo. 1/8.

Guadalajara. 1/4. Valencia. 1/8.

Huelva. 1/8. Valladolid. 1/8.

Huesca. 1/8. Vitoria. 1/8.

Jaca. 5/8. Zamora. 1/8.

León. 1/4. Zaragoza. 1/8.

Lérida. 1/4. Zaragoza. 1/8.

Lugo. 1/4. Zaragoza. 1/8.

Londres. 22. Cons. inglesas. 91-34

19. 3 dif. del mes. 49-10

3 dif. al contado. 42-10

Efectos públicos. 1/4. fin de mes. 42-10

Id. 6 fin del prox. 00-00

Amort. de prima. 00-00

Id. 6 segund. 00-00

Personal. 00-00

De abril de 4,000. 00-00

Idem de 2,000. 00-00

De junta de 2,000. 00-00

De agosto de 2,000. 00-00

Id. julio de 2,000. 00-00

De marzo de 2,000. 00-00

Gotas públicas. 00-00

Previa. de Madrid. 00-00

Canal de Isabel II. 00-00

Obligas del Estad. 00-00

Banco de España. 00-00

Paris 22. 3 francés. 67-60

4 1/2 idem. 66-83

5 interior español. 47-13

5 exterior español. 47-13

5 dif. exterior. 47-13

6 dif. exterior. 47-13

7 dif. exterior. 47-13

8 dif. exterior. 47-13

9 dif. exterior. 47-13

10 dif. exterior. 47-13

11 dif. exterior. 47-13